

Mali - Déclaration de l'Alliance Sahel

(faite au nom de l'Alliance Sahel par la Ministre espagnole des Affaires étrangères, de l'Union européenne et de la Coopération en sa qualité de Présidente de l'Assemblée générale de Alliance Sahel)

L'Alliance Sahel se félicite de l'engagement du Mali en faveur d'une transition civile, qui conduira, dans 18 mois, à la tenue d'élections crédibles et au rétablissement de l'ordre constitutionnel. Nous nous réjouissons que les négociations sur les contours de cette transition aient abouti, de manière pacifique et constructive, et aient rencontré l'adhésion de la Communauté Economique des Etats d'Afrique de l'Ouest (CEDEAO). C'est un message positif pour les partenaires au développement et l'avenir de notre coopération bilatérale et multilatérale.

Cette période de transition et la mise en œuvre de la Charte sont des étapes cruciales pour la reconstruction du pacte national malien autour d'institutions publiques davantage redevables et inclusives, comme l'a clairement exprimé la population malienne.

La Charte de transition met en exergue de nombreuses questions qui revêtent une grande importance pour les membres de l'Alliance Sahel en matière de coopération, telle que la gouvernance démocratique et inclusive à tous les niveaux politiques, qui est essentielle pour réussir une transition pacifique. Des enjeux comme la lutte contre la corruption, la lutte contre l'impunité des violations des droits de l'homme, l'amélioration de la transparence dans l'action de l'État, la participation du peuple malien sur l'ensemble du territoire - notamment des femmes, des filles et des jeunes - aux processus de décision, et la mise en œuvre de l'Accord pour la paix et la réconciliation sont particulièrement cruciaux pour l'avenir du Mali. Nous comptons sur le Gouvernement de transition pour mettre en œuvre ces réformes clefs, décisives pour relever les défis structurels et à long terme auxquels fait face le Mali.

Les membres de l'Alliance Sahel ont apporté un soutien important au Mali et continueront à se tenir aux côtés des populations du G5 Sahel. A ce titre, nous examinerons les possibilités d'actions communes, flexibles et rapides, pour soutenir activement le processus de transition et s'assurer qu'il jette les bases d'une stabilité politique pérenne, d'une bonne gouvernance et d'un développement durable. En parallèle, une mise en œuvre réussie du processus de transition sera déterminante pour le maintien du soutien de l'Alliance Sahel.

Nous souhaitons plein succès au Mali dans la mise en œuvre de la Charte de transition de manière pacifique et fondée sur les droits de l'homme. Le Mali et le G5 Sahel peuvent compter sur le soutien de l'Alliance Sahel.